

# LA PAZ BAJA CALIFORNIA SUR DE MÉXICO SERÁ SEDE DE LA V CUMBRE IBEROAMERICANA DE AGENDAS LOCALES DE GÉNERO

**La Directora del Instituto Subcaliforniano de Ciencia y Tecnología, Laura Treviño junto al Secretario General de la Unión Iberoamericana de Municipalistas, firmaron convenio de colaboración que permitirá desarrollar este importante trabajo al que se suma ONU Mujeres y SEGIB.**

El próximo año la ciudad de La Paz, Baja California Sur (México), será sede de la V Cumbre Iberoamericana de Agendas Locales de Género, con el objetivo de analizar los avances y logros alcanzados, así como los desafíos aún pendientes en los diferentes países a favor de que se cumplan los derechos que contribuyan al bienestar y desarrollo de las mujeres.

Para ello, la Directora del Instituto Subcaliforniano de Ciencia y Tecnología (COSCYT), Laura Treviño, suscribió un convenio con la Unión Iberoamericana de Municipalistas representada por su Secretario General, Federico Castillo Blanco. El documento formaliza la relación interinstitucional que permitirá el diseño de un programa de acciones que posibilite un encuentro internacional en el que se dialogue sobre la igualdad de género y la justicia social desde el ámbito local, incorporando las voces de las mujeres desde las organizaciones, las líderes, las funcionarias, las técnicas y convocando a los hombres democráticos a sumar sus reflexiones y avanzar así en un nuevo pacto social entre hombres y mujeres.

La Directora del COSCYT, informó que la designación de La Paz como anfitriona de este encuentro de gran importancia, obedece a la importancia que la transversalización del enfoque de género y derechos en el sistema de políticas públicas tienen para el territorio y destacó la ejecución de este encuentro de primer nivel con un alto impacto en toda Iberoamérica como un fuerte impulso para la promoción de los derechos humanos de las mujeres en temas esenciales como la erradicación de la violencia, la autonomía económica y la formación de liderazgos y el reconocimiento del papel de la mujer en temas tan significativos como la ciencia y la tecnología.

Así mismo, la autoridad agradeció a la UIM la oportunidad de recibir esta Cumbre Iberoamericana de Agendas Locales de Género que posibilitará que la experiencia, el apoyo y el respaldo de organismos internacionales como ONU Mujeres y SEGIB se potencien no solo en el Estado de Baja California Sur, sino en todo México.

Por su parte el Secretario General de la UIM, evidenció el compromiso de la organización para trabajar con fuerza y entusiasmo en esta V edición de la Cumbre de Género, que posiciona a la UIM como la entidad líder en el abordaje del tema de la Igualdad de Género y el municipalismo, así como en la construcción de agendas locales con enfoque de género.

La autoridad UIM señaló que con esta firma de convenio, se inicia un largo camino de preparativos que permitirán que en mayo de 2020, las mujeres que trabajan desde lo local, lo municipal, lo territorial, lo rural, se unan en este llamado que ya es parte de la seña identitaria de la UIM y que logra un impacto mundial en cada una de sus ediciones.

Durante la firma del convenio ha estado presente la Presidenta de la Red de Municipios por la Igualdad de Género (RIMIG), la destacada feminista mexicana Teresa Inchaustegui, quien también comprometió su colaboración para el éxito de esta convocatoria.

Una vez finalizada la firma de convenio, se desarrolló el PANEL: "CONTEXTO INTERNACIONAL, NACIONAL Y LOCAL DE LA VIOLENCIA HACIA LAS MUJERES", con las INTERVENCIONES de LORELLA CASTORENA, quien refirió al contexto local, TERESA INCHAUSTEGUI, que intervino explotando el contexto nacional en relación a la violencia de género en México y Federico Castillo que expuso sobre los desafíos en la materia en Iberoamérica.

La presentación de la candidatura de La Paz para la realización de este evento internacional en el Estado de Baja California, ha sido promovido ante la UIM por la propia Directora del COSCYT, durante la anterior Cumbre de Género desarrollada en la ciudad de Cuenca (Ecuador) y será un espacio privilegiado de intercambio de experiencias y discusión, al más alto nivel, de buenas prácticas que promuevan gobiernos locales y de cercanía comprometidos con el empoderamiento de las mujeres y las niñas y con la eliminación de la discriminación por sexo, género, identidad de género y orientación sexual, para la igualdad efectiva de toda la población, manifestó Federico Castillo Blanco, Secretario General de la UIM.

El encuentro contará con la participación de destacadas ponentes y se prevé la participación de más de cuatrocientas personas de diversos países de Iberoamérica, para pensar las ciudades desde las mujeres.

Para conocer más sobre el COSCYT, haga clic [AQUÍ](#)